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0比30后又输0比29
中国校园足球如此不堪一击吗

圣保罗U18足球梯队，花了2天时间，用59个进球，给我们又上了一课。
在以30比0血洗以包头四中球员为主的包头FC后， 圣保罗梯队又以29比0狂扫

同组的鄂尔多斯蒙古族中学。
“篮球比分”、“血洗惨案”、“自取欺辱”的标签，一时间蜂拥而至，在网友眼中，主办

方和参加比赛的校园球队完全“不可理喻”，他们本来可以避免这样的悲剧。
可是，这样的惨败真没有意义吗？或许，这种“打脸”让所有人重新把目光放到校

园足球上———我们的校园足球代表队真的如此不堪一击吗？

两场比赛圣保罗进了59个球
这两场惨案，都发生在第三届“未来杯”

和林格尔国际青少年邀请赛上。
U18组别的首轮比赛，圣保罗俱乐部梯

队就以30比0的悬殊比分大胜包头四中；25
日他们继续着残暴表现，29比0大胜鄂尔多
斯蒙古族中学代表队。

两场比赛狂进59个球， 圣保罗俱乐部
U18梯队的疯狂，甚至让巴西本土的媒体都
惊讶不已。

不过，在我们准备向往常一样哀叹中国
足球之前，我们更有必要了解一下比赛双方
球队的基本情况。

据记者了解，就拿“未来杯”U18组别十
支队伍来说， 就包括了不同水平的队伍。有
来自巴西的圣保罗俱乐部梯队、来自捷克的
赫拉德茨洛韦梯队，有来自广州恒大、天津
权健这样的中超俱乐部梯队，甚至包括了朝
鲜U18国青队，但更多的是“重在参与”的校
园足球代表队。

本次参加“未来杯”U18组别的圣保罗
俱乐部梯队，是巴西国内同年龄段比赛的全
国冠军。作为一支曾经培养过济科、卡卡、奥
斯卡等众多巴西国脚的俱乐部，圣保罗拥有
着非常完善的青训系统，各年龄段梯队实力
也在国内首屈一指。

而他们前两站的对手， 无论是包头四
中，还是鄂尔多斯蒙古族中学，球员们其实
全部都是业余的学生军，完全没有接受过系
统的足球训练。

这样再一比较，巴西U18的全国冠军对
阵中国校园业余足球队， 如果再拿30比0、
29比0说事，或许就有些勉强了吧。

事实上，在同级别队伍的交手中，比分
非常接近———以首轮比赛为例，虽然出现了
30比0这样的“惨案”，但另外两场比赛同为
职业梯队的赫拉德茨洛韦1比0小胜广州恒
大淘宝，而同为校园足球代表队的内蒙古一
机一中2比1战胜鄂尔多斯蒙古族中学。

这样的比赛是一辈子一次的机会
记者从主办方获悉， 由于本次比赛包括圣

保罗俱乐部的梯队、 朝鲜U18国青队这样颇具
实力的球队， 国内有些俱乐部还临时在派遣的
队伍上进行了调整。

“恒大原本准备派来的是恒大足校U18队，
看到国外球队实力较强， 也紧急换成了恒大俱
乐部的梯队。”

既然早知道球队实力如此悬殊， 但为什么
还要把职业队和业余队分到一个组呢？ 这是网
友疑惑不解的问题。

主办方表示，事实上，早在比赛报名的时候
就与各个球队都确认过这样的分组， 大家都没
有异议。

“其实我们与圣保罗还有包头四中那边都
有过沟通，圣保罗那边说他们就是来比赛的，不
能因为对手弱就弃赛吧。”事实上，虽然早知道
和职业梯队比赛是一场“鸡蛋碰石头”的对决，
可校园足球代表队们对于这样的交手都非常期
待。据了解，他们更希望通过这样的交手，开阔
球队的视野，认清职业与业余的差距。

从制造“0比30惨案”的包头四中教练的话
中，我们更能感受到这种期待。

“能和这样的球队比赛可能是一辈子
一次的机会，因为没准3到5年后，无数个小

罗就蹦出来了。”

校园足球只能普及，不能出精英
和包头四中教练略显心酸的话相

比，目前我国校园足球的水平更让人心
痛。事实上，校园足球已经开展多年，但
是水平却一直固步不前。

内蒙古盛乐蒙羊俱乐部同样参加
了本届“未来杯”的比赛，在俱乐部董事
长王雪松眼中，校园足球队实力普遍较
低，和职业队相比更是差距巨大。

“不仅仅是包头四中， 我们俱乐部
的梯队也曾经和呼和浩特市回民中学、
铁路一中打过友谊赛， 半场也是进10
个、15个。”

据记者了解，近几年，随着校园足
球越来越被重视，一个省每年甚至会拿
出上千万来进行精英校园的足球培训，
但是反映在成绩上，这样的投入却显得
收效甚微。

校园足球发展中存在的场地、教练
等诸多问题，都让校园足球的土壤难以
产出真正的精英球员。

有网友甚至调侃，一个万人足校能
出产的精英球员，甚至还敌不过徐根宝
的一个东亚青训队。

在王雪松看来，校园足球的发展其
实还处在一个较低的水平，更大的意义
是让更多的孩子强身健体。想短期内提
高中国足球的整体水平，还需要把目光
聚焦到各级职业俱乐部，从各级梯队着
手，进行精英训练。

“中国足球不好好弄精英训练，国
家队和职业高水平永远出不来。校园足
球只能作为普及，不能当作精英。”

■来源：澎湃新闻


